LEGISLATIVO



31-12-24



Iniciativa para prohibir maíz transgénico es para proteger soberanía alimentaria del país, dice Monreal



Ricardo Monreal, líder de Morena en la Cámara de Diputados señaló que es necesario impulsar una reforma legislativa que prohíba el cultivo de maíz transgénico y para ello, dijo, legisladores deben asumir "un papel proactivo" en la promoción de una agricultura sustentable.

Las declaraciones del legislador morenista se presentan días después de anunciar que el partido guinda presentará en enero una iniciativa para prohibir el maíz transgénico, pese a que México perdió la disputa del T-MEC contra Estados Unidos.

31-12-24

LEGISLATIVO



El pasado 26 de diciembre, Monreal dijo desde su rancho que el maíz nació en México "y a través de los siglos ahora alimenta al mundo, ahora no hay que olvidar jamás la frase de que 'sin maíz, no hay país'. Hay que sentirnos orgullosos de nuestras semillas, aquí en el campo mexicano".

Esta vez, Monreal se refirió al maíz como un elemento "fundamental" en la identidad mexicana que establece un vínculo con tradiciones culturales.

"De ahí que, la defensa del maíz nativo se enmarca en la lucha por la preservación de la diversidad biológica y cultural de México frente a los modelos agroindustriales de producción masiva", expresó en un mensaje compartido en sus redes sociales.

Añadió que México tiene derecho a tomar decisiones soberanas en cuestiones de alimentación y cultural, por lo que la prohibición del cultivo de maíz transgénico es una medida para proteger la biodiversidad y salud.

Asimismo, dijo que dicha medida también es una manera de fortalecer la producción nacional del maíz, apoyar a productores y productoras nacionales, así como a disminuir la dependencia de importaciones y promover su diversificación.

En su mensaje, Monreal reiteró que su grupo parlamentario -Morena- alista una iniciativa de reforma a la Constitución en la materia, la cual podría ser presentada por la presidenta Claudia Sheinbaum o por los legisladores. No obstante, señaló que ambos poderes comparten el mismo propósito: "el maíz, porque sin maíz, no hay país", dijo.

Asimismo, señaló que en su artículo ""Frente al maíz transgénico, soberanía alimentaria y biodiversidad" explica que la controversia respecto al producto expuso la "compleja intersección entre comercio internacional, soberanía alimentaria y protección de la biodiversidad".

PERIÓDICO PA

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

31-12-24

LEGISLATIVO



Esto debido a que el fallo del panel del acuerdo comercial entre México, Canadá y Estados Unidos, conocido como T-MEC, que impide al país prohibir la importación de maíz transgénico, género debate.

Ante dicho fallo, Monreal recordó que el gobierno mexicano dijo que respetaría la resolución pese a no compartirla.

"Es innegable que mientras para Estados Unidos el conflicto tiene una connotación evidentemente comercial, para México implica la protección de nuestra soberanía alimentaria y la protección del patrimonio biocultural de la nación", expresó.

Por ello, el legislador dijo que la Cámara de Diputados se enfocará en prohibir el cultivo de maíz transgénico.

"Debemos enfocarnos en la prohibición de la siembra y el cultivo de maíz transgénico, ante la amenaza que representa para la biodiversidad del país y la salud de la población".

El 21 de diciembre, un día después de que México perdió la disputa comercial con Estados Unidos para prohibir las importaciones de maíz genéticamente modificado, Sheinbaum anunció que el Congreso legislará en febrero para prohibir la siembra del producto.

Durante la inauguración del Hospital General Regional No. 2 de Ciudad Juárez, la mandataria respondió a la decisión tomada por el panel de solución de controversias convocado bajo el T-MEC y dijo que las y los legisladores trabajarán para revertir esta situación.

"Vamos a darle la vuelta a esta resolución porque muy pronto en febrero van a legislar, estoy segura, que no se puede sembrar maíz transgénico y hay que proteger la biodiversidad de México", dijo. PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN



31-12-24

LEGISLATIVO



En tanto, el secretario de Agricultura y Desarrollo Rural, Julio Berdegué, dijo el 22 de diciembre que México seguirá siendo autosuficiente en el maíz blanco, no transgénico.

Desde Mazatlán, el funcionario declaró que el país no necesita traer a México maíz blanco transgénico, por lo que seguirá defendiendo la producción nacional.

"Es la base no solo de nuestra alimentación, sino que tiene que ver con el origen de nuestra cultura, forma parte de nuestra identidad nacional; no solo es un producto, es parte del alma mexicana", sostuvo.

https://animalpolitico.com/politica/iniciativa-maiz-transgenico-soberaniamonreal